
Wahl-Programm

Kommunalwahl in Aachen und 

der StädteRegion 2025

Volt

„Für ein Aachen im Herzen
Europas.“

Mit Volt wird unsere Region:

gerecht

klimafreundlich

europäisch

Leichte Sprache 1



Zusammenfassung von unserem

Wahlprogramm

Liebe Menschen in Aachen und in der StädteRegion,

wir sind die Partei Volt.

Wir wollen, dass alle Menschen gut in unserer Region

leben.

Gemeinsam machen wir Aachen und die StädteRegion

besser.

Wir wollen, dass alle Menschen mitbestimmen können.

Wir schützen die Natur und das Klima.

Wir wollen, dass Europa im Alltag spürbar wird.

Jede Stimme ist wichtig.

Auch Ihre Stimme ist wichtig.

Am 14. September 2025 ist die Wahl.

Bitte gehen Sie wählen.
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Mehr über Volt

Volt ist eine europäische Partei. 

Das heißt: 

Wir mögen Europa. 

Volt gibt es in vielen Ländern.  

Wir sagen: 

Die Menschen in anderen großen Städten haben gute

Ideen. Auch in anderen Ländern in Europa. 

Volt will, dass Menschen in Europa gut

zusammenarbeiten.

Volt bringt gute Ideen aus anderen Städten nach

Aachen und in die StädteRegion.

Volt ist schon im Stadtrat in Aachen aktiv.

Und Volt ist im Europa-Parlament

Volt will in Rathaus und die Städtregion

Wenn Sie wählen, können Sie mitbestimmen.
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Sie wählen, wer im Stadtrat und in der StädteRegion

entscheidet.

Volt will, dass alle Menschen mitreden können.

Volt will, dass Politik für alle verständlich ist.

Ihre Stimme zählt.

Vielleicht fragen Sie sich jetzt: 

Was will Volt Aachen?  

Das erfahren Sie auf den nächsten Seiten. 
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Was Volt Aachen will  

1. Aachen gestalten

Gut wohnen. Gut arbeiten. Gut leben.

Volt will, dass alle Menschen gut leben können.

Gut wohnen

Alle Menschen brauchen eine Wohnung.

Die Wohnung muss gut sein.

Und die Wohnung darf nicht zu teuer sein.

Volt sagt:

Die Stadt soll neue Wohnungen bauen.

Die Stadt soll auch alte Häuser gut reparieren.

Es soll mehr Wohnungen geben für Menschen mit

wenig Geld.

Es soll Wohn-Viertel geben mit kurzen Wegen.

       Zum Beispiel: zur Schule, zur Kita oder zum  

       Supermarkt.
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Menschen sollen auch gemeinsam wohnen können.

Wohnungen sollen barrierefrei sein.

       Das heißt: Auch Menschen mit Behinderung können 

       gut dort wohnen.

So machen es andere Städte in Europa

In Wien baut die Stadt viele günstige Wohnungen.

Volt will, dass Aachen und die StädteRegion auch

solche Wohnungen bauen.
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Digitalisierung für alle

Viele Dinge kann man heute im Internet machen.

Aber oft ist das schwer.

Volt sagt:

Die Verwaltung soll digital werden.

Das heißt: Man kann viele Dinge am Computer oder

Handy erledigen.

Die Internet-Seiten von der Stadt sollen einfach

sein.

Alle sollen gutes Internet haben. Auch in der

Schule. Auch zu Hause.

Auch ältere Menschen oder Menschen mit wenig

Erfahrung bekommen Hilfe.
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Gute Arbeit und neue Ideen

Volt sagt:

Gute Arbeit ist wichtig. Auch in der Zukunft.

Aachen soll ein Ort für neue Firmen und kluge Ideen

sein.

Firmen sollen gut zusammenarbeiten mit Schulen

und Hochschulen.

Es soll auch einfache Wege geben für Ausbildungen.

Alle Menschen sollen die gleichen Chancen haben,

egal woher sie kommen.
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2. Aachen bewegen

Gut unterwegs sein. Klima schützen.

Alle Menschen sollen sich gut in Aachen bewegen

können.

Zu Fuß. Mit dem Fahrrad. Mit dem Bus. Auch Menschen

ohne Auto. Auch Kinder. Auch alte Menschen.

Volt sagt:

Busse und Bahnen sollen oft fahren.

Auch abends und in der Nacht.

Fahrrad-Fahren soll sicher sein.

Es soll mehr Fahrrad-Wege geben.

Straßen sollen gerecht aufgeteilt sein. Autos sollen

weniger Platz bekommen.

Wege sollen barrierefrei sein. Das heißt: Auch

Menschen im Rollstuhl oder mit Kinderwagen

können gut gehen.
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Die Stadt soll das Klima schützen.

       Zum Beispiel: mit mehr Bäumen, Wiesen und 

       Wasser.

Es soll mehr Schatten geben in der Stadt.

       Damit es im Sommer nicht zu heiß wird.

Dächer sollen Solaranlagen bekommen.

       Das ist gut für die Umwelt.

So machen es andere Städte in Europa

In Kopenhagen fahren viele Menschen mit dem Fahrrad.

Die Wege sind sicher.

Auch Kinder können dort gut Rad fahren.

Volt will: Aachen soll das auch machen.
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3. Aachen verbinden

Europa leben. Alle können mitreden. Alle

gehören dazu.

Aachen liegt an der Grenze zu Belgien und den

Niederlanden.

Viele Menschen aus Europa leben hier.

Alle Menschen sollen gut zusammen leben.

Und alle Menschen sollen mitreden dürfen.

Volt sagt:

Aachen soll eine Stadt in Europa sein.

       Europa soll im Alltag spürbar sein.

Es soll ein EU-Willkommens-Büro geben.

       Damit neue Menschen Hilfe bekommen.

Busse und Bahnen sollen auch über die Grenze

fahren. Zum Beispiel nach Maastricht oder Lüttich.

Alle Menschen sollen mitreden können.

       Auch ohne viel Wissen über Politik.
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Es soll Bürger*innen-Räte geben.

        Dort können Menschen sagen, was sie brauchen.

Die Stadt soll verständlich erklären, was sie

entscheidet.

Aachen soll offen für alle Menschen sein.

       Egal, woher sie kommen. Egal, wen sie lieben.

Niemand soll wegen Hautfarbe, Religion oder

Behinderung schlechter behandelt werden.

Es soll ein Zentrum für queere Menschen geben.

       Das heißt: für Menschen, die nicht in die üblichen 

       Geschlechter-Schubladen passen.

So machen es andere Städte in Europa

In Utrecht gibt es Treffpunkte für alle Menschen.

Auch junge Menschen, queere Menschen und Menschen

mit wenig Geld. Dort können sie mitreden, Ideen sagen

und mitentscheiden.

Volt will: In Aachen soll es auch solche Orte geben.
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4. Aachen für Alle

Lernen. Gesund bleiben. Freizeit haben.

Mitmachen können.

Alle Menschen sollen gut leben können.

Dazu gehören Bildung, Gesundheit, Freizeit und

Unterstützung.

Egal, wie viel Geld man hat. 

Egal, wie alt man ist.

Volt sagt:

Schulen sollen gut ausgestattet sein.

Mit WLAN, Ruhe und Hilfe bei Problemen.

Alle Kinder sollen einen Kita-Platz bekommen.

Es soll Räume zum Lernen geben. Auch außerhalb

der Schule.

Bildung soll für alle da sein. 

       Auch für Erwachsene. Auch in einfacher Sprache.
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Menschen sollen gesund bleiben. Sie sollen Hilfe

bekommen, wenn es ihnen nicht gut geht.

Es soll kostenlose Hygiene-Produkte geben.

       Zum Beispiel: Binden und Tampons auf Toiletten.

Es soll Angebote für die Seele geben.

       Zum Beispiel: Gespräche, Ruhe-Räume und Hilfe bei  

       Stress.

Menschen sollen ihre Freizeit genießen können.

       Es soll Plätze geben zum Treffen, Spielen,  

       Entspannen. Auch ohne Geld auszugeben.

Die Stadt soll auf die Menschen hören.

       Auch auf junge Menschen, alte Menschen, Familien.

So machen es andere Städte in Europa

In Paris gibt es grüne Schulhöfe mit Schatten, Pflanzen

und Ruhe.

Kinder können dort lernen, spielen und sich erholen.

Volt will: In Aachen sollen Schulen auch grün und

gesund sein.
14



Volt will, dass alle Menschen mitreden können.

Volt will, dass Politik für alle verständlich ist.

Ihre Stimme zählt.

Jede Stimme ist wichtig.

Auch Ihre Stimme ist wichtig.

Am 14. September 2025 ist die Wahl.

Bitte gehen Sie wählen.
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Das ist das Wahlprogramm in leichter Sprache

Impressum 

Volt Aachen Vertreten durch: 

Volt Deutschland 

Landesverband Volt NRW 

Haroldstr. 24 

40213 Düsseldorf 

Tel: 02175 9738217 

Policy Lead Volt Aachen Patrick Wiesen

patrick.wiesen@volteuropa.org
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